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本报讯（龙岗融媒首席记者 张祥）龙岗
区六届人大八次会议即将召开，《区政府工作
报告》在紧锣密鼓地修订、完善。为了完善报
告、充分吸纳各方意见建议，1月15日下午，区
长代金涛主持召开座谈会，就《政府工作报告
（征求意见稿）》征求区人大领导班子及代表意
见。会上，区人大领导班子及代表直奔主题，
就区六届人大八次会议政府工作报告说看法、
提建议，为报告的完善献计献策。区领导吴书
坤、刘晓杰、郭雁通、杨锦科、李一坚、林建忠、
李昆刚及区人大代表等参加座谈。

经过前期征求各部门意见和建议，集中梳
理龙岗发展重点亮点，区六届人大八次会议《政
府工作报告（征求意见稿）》已出炉，目前正在征
求意见建议中。报告分为三大部分。第一部分
是2020年工作回顾及“十三五”发展成绩，第二

部分是“十四五”发展的基本思路。第三部分是
2021年主要工作。其中，回顾2020年工作及“十
三五”发展成绩部分，报告主要从5个方面提炼
了2020的工作重点、亮点。从疫情防控、经济发
展、创新驱动、城区规划建设管理等6个方面系
统总结了过去一年工作成效；从综合实力大幅提
升、深化改革硕果累累、攻坚克难成效显著、城区
面貌持续改善、民生短板加快补齐5个方面简要
总结“十三五”时期工作成效；并从7个方面分析
了当前龙岗经济社会发展存在的问题。

座谈会上，参会人员围绕全区中心工作，
开门见山、踊跃提意见、献良策，对修改完善
《政府工作报告（征求意见稿）》进行了热烈讨
论。区人大代表陈科峰围绕创新思路推动城
市治理体系和治理能力现代化提出建议；区人
大代表陈志杰就实施城市品质提升工程谈了

看法，建议加大各类工程建设的统筹力度，严
控反复开挖；不少代表还针对稳就业保民生、
加快制造业升级、优化营商环境、加强养老服
务供给、法治城区建设等提出建议。

“大家要畅所欲言，将政府工作考虑不周、需
要完善的地方提出来，我们会认真研究、吸收和
采纳。”代金涛向区人大及其常委会、人大代表对
政府工作的关心支持表示感谢，他指出，2020年
以来，全区上下面对各种挑战，攻坚克难、开拓进
取、真抓实干，成绩来之不易，但更要清醒认识到
发展中的短板与前进中面临的问题，报告起草组
要认真梳理吸纳这些意见建议，进一步把报告修
改好、完善好，使报告更符合实际，更好地回应群
众呼声、凝聚发展合力；希望区人大常委会及人
大代表要一如既往加强对政府工作的监督和支
持，共同推进全区各项事业实现高质量发展。

区政府就《政府工作报告（征求意见稿）》
征求区人大领导班子及代表意见

本报讯（龙岗融媒首席记者 张祥） 1月
15日下午，区长代金涛主持召开区六届人大八
次会议政府工作报告征求意见座谈会，就《政
府工作报告（征求意见稿）》，面对面征求区政
协领导班子、政协委员和民主党派代表意见。
区领导龚祖兵、侯海、陈红、杜楚明、赵俊荣、刘
高葆、陈健彪参加座谈。

据了解，区政府对报告起草工作高度重
视。区六届人大八次会议政府工作报告起草
小组已先后对报告进行了多次修改完善，报告
充分征求、吸纳了全区各部门、街道和区政府
领导的意见建议。报告共分为三大部分。第
一部分是2020年工作回顾及“十三五”发展成
绩，第二部分是“十四五”发展的基本思路。第

三部分是2021年主要工作。
座谈会上，区委（府）办就《龙岗区第六届人

民代表大会第八次会议政府工作报告（征求意
见稿）》的起草情况作了简要介绍。与会人员对
《报告》的框架结构和主要内容给予充分肯定，
认为《报告》内容全面、结构合理、催人奋进，用
数据说话、用事实说话，对上一年工作总结实事
求是，对存在的问题分析客观全面，下一步工作
思路清晰、方向明确，目标具体量化，具有很强
的可操作性。大家结合自身工作，围绕民生保
障、产业发展、营商环境、城市规划建设管理、打
好“三大攻坚战”等工作踊跃发言、献计献策，为
《报告》进一步修改完善提出具体的意见建议。

代金涛认真倾听、仔细记录大家的发言，不

时与代表们交流探讨，对区政协、各民主党派长
期以来给予政府工作的关心、理解、支持表示感
谢，并就2020年政府工作及2021年的工作思路
等具体问题作了阐述和说明。“虽然2020年龙岗
的各项工作总体来讲，我们认为是可圈可点，但
是离市民的期待仍有差距。”代金涛表示，面对新
冠肺炎疫情及全球科技竞争的加剧带来的影响，
龙岗全区上下要更加凝心聚力专心谋发展，把心
思用在干事上，推动科技创新，埋头苦干补齐短
板，争取在经济发展等各方面继续平稳增长。报
告起草组要充分吸收大家的意见和建议，进一步
完善《政府工作报告》，改进政府各项工作。对于
大家提出的具有全局性的中长期举措建议，区政
府将认真研究，在今后工作中逐步推进落实。

区政府就《政府工作报告（征求意见稿）》征求
区政协领导班子、政协委员和民主党派代表意见

本报讯（龙岗融媒首席记者 张祥） 1月
15日，由区工业和信息化局主办、星河World
协办的广东省 5G产业园龙岗星河World分园
授牌仪式在星河领创多功能会议室举行。

为贯彻落实《广东省加快 5G产业发展行
动计划（2019-2022 年）》，培育新的经济增长
点，促进经济高质量发展，充分发挥广东省5G
技术领先优势，构建 5G产业生态，推动 5G应
用不断深入，加快5G产业集聚发展，省工业和

信息化厅组织了广东省 5G产业园区申报工
作。2019年，广东省公布首批 3个 5G产业园
区，分别布局在广州、深圳、汕头三地。

龙岗作为深圳市拥有5G产业园授牌权的
两个行政区之一，有 5G产业发展和积聚的深
厚优势。区工业和信息化局从园区环境、产业
基础、企业积聚情况、公共服务平台等方面制
定挂牌标准并进行筛选，选定星河World产业
园作为第一批授牌园区。为助力 5G发展，龙

岗区于2020年2月印发关于率先实现5G基础
设施全覆盖及促进5G产业高质量发展的工作
方案，稳步推进广东省5G产业园的授牌工作。

区工业和信息化局相关负责人表示，希望
以星河World为代表的龙岗区广大产业园紧
抓时代发展新机遇，充分发挥龙岗区 5G技术
领先优势，构建 5G产业生态，推动 5G应用不
断深入，助力培育新的经济增长点，推动龙岗
区经济向更高质量发展。

广东省5G产业园龙岗星河world分园授牌

——喜迎龙岗区党代会、区两会胜利召开系列报道
推进新发展 迈上新征程


